

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

Las maravillas del radio

Con el presente artículo, iniciamos la publicación de una serie de tres escritos expresamente para EL DIA por el eminente doctor don Carlos Schneider San Román de Weber, cuya personalidad científica es aún poco conocida en nuestra ciudad pero estimada como merece por el mundo médico.

Nuestro diario se honra mucho insertando estos interesantes y bellos trabajos del ilustre jefe de Bacteriología de nuestro Instituto provincial de Higiene y envía a su autor el testimonio de su gratitud.

Con un celo que mucho le exalta el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia general Bermúdez de Castro, ha lanzado una feliz iniciativa que los médicos, las entidades todas y en general el público alicantino, han acogido con singular cariño, contribuyendo todos, cada cual en la medida de sus fuerzas a la realización de la misma. Se trata de proveer de una sala de radioterapia al Hospital Provincial en construcción.

Pero si para los profesionales de la Medicina y para la generalidad de las personas cultas el radio—dentro de los conocimientos todavía incompletos que de sus características, propiedades etc., se tiene—es un elemento nuevo, para muchísimas personas ese nombre suena por vez primera.

El público oye hablar de miligramos de radio y de miles de duros y no se explica cómo pueden compaginarse cantidad tan infima y valor tan elevado. Ignoran asimismo cómo obra el radio, qué propiedades tiene y cuáles son las enfermedades que cura.

Por esto nos consideramos obligados a divulgar los escasos conocimientos que sobre el particular poseemos, ayudándonos claro está, de las obras técnicas a nuestro alcance.

Hablar del Radio, es pisar el umbral de un mundo maravilloso completamente desconocido para los hombres de ciencia, hasta principios del siglo actual.

Cuando Platón decía que vivíamos en un mundo de ilusiones, decía una gran verdad; verdad no comprendida hasta hoy, que empieza a descenderse el velo tras del cual se ocultan maravillas tales como no las podría concebir la más calenturienta imaginación.

El descubrimiento del radio hecho por los esposos Curie, marca una nueva era en la historia de la humanidad. No pasa día sin que en tan misterioso cuerpo se descubran nuevas propiedades y aplicaciones.

Desde los albores de la ciencia química hasta fines del siglo XIX, puede decirse que no pasaba un día sin que se descubriera un nuevo cuerpo simple. Todos ellos tenían y tienen importancia. ¿Por qué pues no se habla de ellos con el entusiasmo que lo hacemos del Radio? Pues sencillamente porque el radio encierra en sí propiedades tan maravillosas, que todas las de los demás juntas no llegan a igualarle. ¿Hay en efecto algún otro cuerpo capaz de estar continuamente produciendo calor sin gastarse? Puede cualquiera de los otros cuerpos conocidos lanzar rayos capaces de atravesar objetos sólidos y a través de ellos impresionar placas fotográficas? Es capaz ningún otro cuerpo simple de disgregar sus átomos? Ataca alguno de ellos efectivamente la vitalidad de la célula cancerosa?

El solo enunciado de alguna de sus propiedades dice mucho de la importancia del mismo, y dice igualmente que asunto de tal trascendencia no es para tratado a la ligera.

En este artículo nos ocuparemos de cómo y por quién se llevó a efecto el descubrimiento del Radio, en qué países se produce, minerales que lo contienen, precio a que se vende, etc., etc.

Después trataremos de las maravillosas propiedades de este cuerpo y por último exponeremos las aplicaciones del mismo y en especial a la curación del cáncer.

¿Cómo se llegó al descubrimiento del Radio? Se iba en su

busca deliberadamente, ¿tomó parte en tal acontecimiento científico la casualidad?

Lo que sucedió en este caso, fué lo que continuamente se repite en la historia de las ciencias. Un sabio descubre un fenómeno, otros sabios quieren comprobarlo, y poco a poco se van alejando del descubrimiento primitivo para llegar a resultados insospechados.

Esto es lo que sucedió con el descubrimiento del Radio.

A fines del siglo pasado, el sabio inglés W. Crookes se hallaba practicando un experimento de física que consistía en hacer pasar una corriente eléctrica a través de un tubo de vidrio del cual había extraído el aire o sea que había hecho un vacío relativo. Y sucedió, que al hacer saltar la chispa eléctrica vió que se producía una luz de un color verdoso azulado devida a las partículas de aire enrarecido electrizadas. El, sostuvo que esta luz no era la luz corriente ni tampoco de naturaleza eléctrica, sino que era producida por la materia en estado radiante.

Varios sabios alemanes negaron esto y sostuvieron que se trataba de luz ordinaria. Entre ellos se encontraba el profesor Röntgen. Según cuentan, se hallaba un día en su laboratorio haciendo experimentos con el tubo de W. Crookes. En su mesa de trabajo entra un revolvió de cosas tenía unas placas fotográficas—pues era un gran aficionado a este deporte.

Al terminar de leer un libro, cerró éste y como señal colocó entre sus páginas lo primero que encontró a mano que era una llave. Hecho esto volvió a reanudar sus experimentos en el tubo haciendo saltar la chispa eléctrica varias veces.

Para distraerse salió al campo con sus ayudantes e impresionó varias fotografías.

Júzquese la sorpresa del sabio profesor cuando al revelar la placa vió en ella la silueta de una llave. Intrigado ante hecho tan insólito volvió a colocar como estaba e hizo funcionar el tubo, comprobando con la natural alegría que nuevamente aparecía la silueta de la llave.

Ya no dudó que acababa de descubrir algo extraordinario y se entregó de lleno por espacio de dos años al estudio de la nueva radiación que atravesaba los cuerpos opacos siendo capaz de impresionar placas fotográficas. Como desconocía su naturaleza lo denominó rayos X. Durante muchos años siguió la ciencia sin acertar a comprender que eran en definitiva los maravillosos rayos X. Se conocían muchas de sus propiedades, se habían aplicado ya al diagnóstico y terapéutica de diversas enfermedades, pero el por qué y cómo se producían, permaneció muchos años en el misterio.

Todos creían que era una fuerza extraordinaria con propiedades y múltiples aplicaciones capaces de curar y matar, pero la naturaleza íntima del fenómeno no se la podían explicar. Para algunos, se trataba de explosiones de electricidad, para otros, partículas de materia radiante. Creyendo esto última Becquerel empezó a buscar cuerpos que pudieran tener esa propiedad de impresionar placas a través de cuerpos opacos. Para ello envolvía trozos de metales, minerales, piedras etc., en papel negro y los encerraba en cajas junto con placas fotográficas. Al cabo de algún tiempo reveló estas y encontró con gran satisfacción que algunas de ellas habían sido impresionadas por una

luz que no percibían los ojos pero que era capaz de dejar su imagen grabada sobre la placa sensible y así mismo de emitir energía eléctrica que se podía medir con aparatos apropiados.

Fué por entonces cuando los esposos Maria Sklodowicz y M. Curie interesados por los trabajos de Becquerel se ofrecieron a colaborar en ellos.

El cuerpo en el cual se presentaban más acentuadas estas y otras curiosas propiedades era el llamado uranio y como este abundaba en el mineral llamado pechblenda con el empezaron a trabajar los esposos Curie. Como estos sabios observaron que en una cantidad dada de pechblenda había más radiaciones que las que correspondían a la cantidad de uranio contenida en el mineral, sospecharon la presencia de otra sustancia más activa aun que el uranio y en efecto, después de improbos trabajos llegaron a aislar un cuerpo que por tener más que ninguna otra la propiedad de emitir rayos Becquerel o radiación le dieron el nombre de Radio.

¡Ya estamos ante el gran misterio! ¿Qué se oculta tras de esta palabra? ¿Qué es el Radio? Por que su descubrimiento ha tirado por tierra todas las ideas que se tenían respecto a la forma de estar constituida la materia. ¿Por qué cura y por qué mata? ¿Por qué es tan difícil de obtener y tan caro de precio?

Son tantas las preguntas que surgen tras la palabra Radio y algunas tan difíciles de hacer comprender que el desaliento abunda en nuestro ánimo; pero es al mismo tiempo todo esto tan curioso que nos hemos propuesto hacer conocer a los lectores de EL DIA los pocos conocimientos que sobre el particular poseemos.

El Radio es un cuerpo simple que se encuentra sumamente repartido en la naturaleza hasta el punto que recientes investigaciones han demostrado que no hay cuerpo alguno que no lo contenga. Se le encuentra en las rocas de cualquier naturaleza, en las aguas minerales, de ríos y mares, en el aire etc. Es decir, que prácticamente no hay nada en la tierra que no contenga vestigios de radio. Al llegar a este punto, se ocurre preguntar. Y siendo pues tan abundante, cómo es que se extrae tan poco y vale cientos de millones el centenar escaso de gramos que en el mundo poseemos? Si bien es verdad que en todas partes hay radio, es en tan íntima proporción que no se puede ni pensar en extraerlo.

Recientes cálculos de Strus nos dicen que en el granito se encuentra el radio de la pequenísima proporción de uno en cada billón o sea que sería preciso trabajar sobre un millón de millones de kilos de granito para extraer un kilo de radio. Esto supondría el trabajo de centenares de miles de hombres por espacio de docenas de años y un gasto tan atroz que sería una locura el intentarlo.

Claro está que si cada hospital necesitase un gramo de Radio serían muy pocos los que podrían adquirirlo dado el precio exorbitante que hoy tiene, y es más aún teniendo dinero sobrado sería imposible obtenerlo puesto que como decíamos antes, no llegará a 100 gramos la cantidad total que existe en el mundo.

Afortunadamente no son gramos los que se necesitan sino centigramos en la mayoría de los casos, y aún miligramos son suficientes en la práctica corriente.

Nuestro próximo artículo estará dedicado a describir las maravillosas propiedades del Radio.

DR. C. SCHNEIDER SAN ROMAN DE WEBER

Abusos intolerables

Han sido denunciados por la guardia civil los contratistas del ferrocarril Alicante-Alcoy en el trozo de línea que pasa por Tibi.

Parece ser que abusan despiadadamente de los obreros, pagándoles mensualmente y con marcado retraso; lo que ocasiona a los trabajadores grandes perjuicios.

El juzgado aclarará lo que haya de cierto.

Cuadros de la vida

La erudición de un concejal

Se celebraba sesión en el Ayuntamiento de cierta capital de provincia, y al concluir con el orden del día un concejal se expresó en los siguientes términos:

—He pedido la palabra para decir que el servicio municipal de Limpieza no es servicio, ni municipal, ni mucho menos de Limpieza. Aquí no se limpia nada; hace cerca de veinticuatro horas que hay frente a mi casa un gato completamente estufado... No se rían ustedes, que yo digo más verdad que el Cid Campeador; y allí está el gato todavía para que comprueben ustedes si es cierto o no lo que denuncio.

Ante las risas del Concejo en pleno, el alcalde declaró: —Las risas de los señores concejales no envuelven una duda hacia la denuncia de su señoría; lo que sucede es que ha cambiado el vocablo: el gato no se alla estufado, sino putrefacto.

Nuestro hombre, con una gran convicción: —Para ser concejales, señores, no nos exigen que seamos miembros de la Real Academia de la Lengua.

CARTA DE LONDRES

BRIAND

Briand, como Madelson, como otros tantos de los que me ocuparé en artículos sucesivos, es un tipo curioso del Londres de noche. Más joven que Madelson, Briand es el tipo representativo de los que están al margen del Código. Viste bien, conoce dos o tres idiomas, es, en una palabra, uno de esos hombres que el vulgo conoce por «simpaticos». A Briand le conocí en el «Cabare de Jhon Petres», un cabaret de íntima categoría, al que solo concurren ladrones y licenciados de praxidlo. Fué Madelson el que hizo las presentaciones.

—Mister Cisneros, un periodista español. Briand, uno de nuestros más elegantes ladrones.

Briand estrechó entre sus manos la mía. En uno de los dedos brillaba la roja gota de un rubí, una piedra magnífica, digna de figurar en la corona de un emperador. Se fijó en mi curiosidad.

—¿Le gusta?

—Me gusta.

Sin esperar más, Briand se quitó del dedo la sortija.

—Es suya.

—¡Por Dios! Yo se lo agradezco, pero no me gusta llevar nada en los dedos.

Varias veces volví a ver a Briand. Siempre elegante, enfundado en su gabán de pieles, más que de ladrón tenía aspecto prócer. Una noche me invité al teatro. Tuve por fuerza que aceptar.

—No pase usted cuidado alguno. Por suerte la policía no ha podido ficharme aún.

Y lo decía sonriente, como si aquello, en vez de una vergüenza, fuese un galardón.

PABLO CISNEROS
Londres, noviembre de 1927.

El aniversario del armisticio

Se ha celebrado, como saben nuestros lectores, el noveno aniversario de la firma del armisticio. Fué un momento elemental, un minuto inolvidable. En un instante acabó la guerra más terrible que recuerda la humanidad y condensan los siglos de la Historia.

No hay ningún dato tan desconcertador de la extensión de la sangrienta tragedia, como el hecho de haber transcurrido nueve años de tan memorable acontecimiento sin que Europa haya recordado su íntimo vital De Versailles a Locarno el progreso realizado es considerable y bien tangible, pero a pesar de Locarno, ni están todavía liquidadas las consecuencias catastróficas de la guerra, ni lo serán probablemente en todo el curso de nuestra generación.

En nuestros talleres se confeccionan toda clase de impresos, en una o varias tintas.

EL DIA

Villavieja, 1 y 3

Una niña muerta por otro niño

Villajoyosa. — Los hermanos Vicente y Manuel Climent Lloret, de 14 y 12 años de edad, que habitan con su madre Mercedes Lloret Agulló en la calle de San Bartolomé, de Finesrrat, permanecieron el día 12 en una casa de su propiedad, situada en la partida de Foya de dicho término, en las inmediaciones de la población, acompañados ambos de su hermanita Dolores de 80 meses de edad.

Sobre las cinco de la tarde se presentaron en la aludida casa de campo, los jóvenes Vicente Llorea Llorea, de 15 años, y Pedro Linares Llorea, de 12 años, llevando el primero una pistola en la mano, sistema Lafoucheaux, calibre 15, de 2 cañones, con un solo gatillo, muy deteriorado, con cuya arma jugando apunto al Vicente Llorea, pero sin dispararle, cogiendo después el arma el niño Pedro Linares, que se le disparó, dando la carga en el vientre a la niña Dolores Climent produciéndole tan gravísimas lesiones que falleció momentos después.

Denuncias y sucesos

Incendio

Ayer tarde se declaró un incendio en la chimenea de la casa número 16 de la calle del Cid que está habitada por Joaquín Baldó Serra.

El incendio quedó sofocado a los pocos momentos por los bomberos que acudieron al lugar del siniestro.

Las pérdidas son de poca importancia. No se lamentaron desgracias personales. El juzgado entiende en el asunto.

Tres valientes

En la carretera de San Vicente, tres indiv duos desconocidos, maltrataron de palabra y obra, a José Pomares Pomares, causándole algunas lesiones. Fueron denunciados.

Los que desobedecen gubernativas, han sido denunciados al señor Gobernador; María Duarte Gsa, José García Suárez y Antonio Martos Gonzalez.

Para dar vista a los ciegos

Dicen de París que el doctor Caza, oculista ilustre, se ocupa en la Prensa, aunque sin gran optimismo, pues recuerda las innumerables tentativas realizadas para curar la ceguera, del descubrimiento efectuado por el doctor Kann, polaco, que sirvió como soldado en la legión extranjera durante la gran guerra, el cual pretende haber hecho un descubrimiento de verdadera importancia.

Kann asegura que está en posesión de secreto para devolver la vista, si no a todos, a casi todos los ciegos. «Científicamente—dice—no existen cuerpos opacos sino que ciertas irradiaciones luminosas pueden hacer visibles todos los objetos a través de un obstáculo. Esto aparte, la ceguera, aún en el caso gravísimo de la enucleación del ojo, no provoca la insensibilidad del nervio. Esto permanece susceptible de ser influenciado por una irradiación luminosa».

El doctor Kann, teniendo en cuenta estos principios fundamentales ha construido un dispositivo en forma de careta, que está en inducción con un aparato portátil de inducción eléctrica y que se aplica a la cara del ciego.

El aparato tiene, además, lentes prismáticas y una cámara de filtración de las radiaciones.

Dice el doctor Caza que es de interés general destruir la leyenda de Kann, si solo se trata de una leyenda, pero si el nuevo método de curación consigue realmente algunos resultados, debe hacerse llegar con la mayor premura al máximo desarrollo.

PUIG

La guardia civil mata a dos ladrones en Valencia.—Atentado contra el ex presidente de Méjico señor Obregón.—Asesinato del juez municipal de Bustos.—Crimen pasional en Barcelona.—Un hombre arrollado por el tren

Vista de una causa interesante en la Audiencia de Barcelona.—Crimen pasional

Inauguración de escuelas

Barcelona.—Con asistencia del Capitán general Gobernador civil, presidente de la Diputación y otras autoridades, se celebró ayer en Balsarey el acto inaugural del grupo escolar «Primo de Rivera».

El general Barrera revistió a los somatenistas, que se hallaban colocados entre los niños de las escuelas municipales.

Después de inaugurado el grupo, se celebró un banquete, en el que se pronunciaron elocuentes brindis el Capitán general, Gobernador civil y Alcalde.

Los expedicionarios estuvieron después en el Casino de la U. P.

Causa interesante

Barcelona.—En la Audiencia se visto hoy la causa contra el súbdito alemán Guillermo Plumme, acusado de haber defraudado a la Hacienda Pública la cantidad de 126.000 pesetas en una importación valiéndose de una adición al certificado de origen expedido por el cónsul de España en Rotterdam.

La prueba testifical ha sido favorable al procesado.

El fiscal ha solicitado se le imponga la indemnización de 880.127 pesetas por el delito de defraudación, y en caso de insolventia un día de cárcel por cada cinco pesetas.

Además pide la pena de ocho años y un día de prisión y 10.000 pesetas de indemnización por el delito de falsificación.

La defensa ha abogado por la absolución.

Choques de vehículos

Barcelona.—En la Avenida de Alfonso XII chocaron un auto particular con otro del servicio público.

Resultado con lesiones graves una señora llamada doña Ramona Zamora, que fué ingresada en el Hospital Clínico.

Se apreciaron heridas de pronóstico reservado a las señoras Montserrat Tarrasa y Eulalia Beltrán, y con ligeras contusiones dos caballeros.

Esta mañana en la Rambla de Cataluña, han chocado un auto y un tranvía resultando heridos el conductor y un pasajero de este último vehículo.

Robo importante

Barcelona.—Ayer, aprovechando la circunstancia de que se encontraba cerrado el estanco del Rosal, penetraron los ladrones abriendo un boquete en la escalera contigua.

La guardia civil mata a dos ladrones

Valencia.—Dos somatenistas entraron a tomar un refresco en una taberna de la calle de Cuarte, extramuros, y por ciertas frases que escucharon de unos individuos, sacaron la consecuencia de que se preparaba un robo en la casa de los señores Marzal, situada cerca de la taberna.

Dieron cuenta a la guardia civil, la que se puso sobre aviso.

El señor Honrubia, jefe de la H. C., con las naturales precauciones, dió cuenta a la familia del señor Marzal del golpe de mano que contra el chalet se preparaba y les tranquilizó, dándoles a entender que nada debían temer, pues la casa estaría durante la noche debidamente vigilada y abrigada el convencimiento de que lograría apoderarse de los asaltantes.

Más tarde, cuando lo considerado pertinente, el señor Honrubia se personó en el local con un sargento y dos individuos de la benemérita, a los cuales distribuyó convenientemente en el herido que rodea el chalet, recomandando a sus moradores que hiciesen la vida ordinaria, sin realizar ningún acto que pudiera despertar las sospechas de los ladrones.

A las dos, próximamente, de la madrugada, un sujeto, apoyándose sobre el remate de la fuente de vecindad existente acuada a la tapia de los corrales, en sitio donde forma una rinconada, saltó la tapia y se deslizó dentro. Conociendo, por lo visto, del terreno, marchó sin titubear a la puerta de los corrales, que franqueó a sus compañeros, los cuales penetraron sin dificultad en el local.

Ya dentro, el que saltó primero marchó hacia los corrales, sin duda para vigilar, mientras el núcleo principal se dirigía a la puerta secundaria, que da acceso al chalet, procediendo a la operación de abrirla, valiéndose de palanquetas.

El señor Honrubia, cuando consideró que estaban próximos a lograr su intento, se dió a conocer con un pito a la Guardia civil, que, lejos de intimidar a los ladrones, motivó que se rehicieran, haciéndole varios disparos. Los guardias repelieron la agresión, disparando a su vez sus fusiles, quedando uno de los asaltantes en tierra, a la misma puerta, gravemente herido, viéndose que otro daba unos cuantos pasos tambaleándose, y caía muerto en tierra, mientras los restantes, en número que no es posible precisar, lograban huir amparados de la oscuridad. Una de las balas disparadas por los asaltantes, abrió un boquete en la tapia, muy cerca del sitio que ocupaba el señor Honrubia.

Don Antonio Marzal, su hijo doña Josefa y el esposo de ésta, accedieron al oír las detonaciones, encontrando los dos cuerpos de los asaltantes. Mientras el señor Honrubia daba cuenta de lo ocurrido al Gobierno militar, en la casa del señor Marzal era preparado y acondicionado rápidamente el herido, conduciéndolo al Hospital militar.

El juez militar, comandante señor Caucha, con el sargento secretario, se personó poco después en el lugar del suceso, ordenando el traslado del cadáver al depósito judicial del Hospital militar, e instruyendo las diligencias propias del caso. El cadáver fué conducido en un furgón militar, por no haberse presentado a tiempo el de la Sanidad civil.

El herido falleció en el Hospital.

El señor Honrubia, tuvo noticias de que una vendedora de hortalizas, llamada Gloria Benoccal, podía suministrar alguna luz para identificar los cadáveres.

Efectivamente, Josefa Benoccal se personó ayer con el señor Honrubia en el depósito del Hospital, enterándose con la natural emoción, que uno de los cadáveres era un hermano suyo, llamado Rafael, de 23 años, natural de Jaén, y el otro, el de Jesús Herráez, de 21, natural de un pueblo de la provincia de Cuenca.

Con estos datos el señor Honrubia se propone conseguir la captura de los demás individuos que formaban la banda de asaltantes.

ENFERMEDADES
DE LOS OJOS

Dr. Baldomero Navarro

Consulta de 3 a 5
(excepto los jueves)

San Fernando, 2 ALICANTE

El Juez municipal de Bustos ha sido asesinado

Astorga.—A las tres de la tarde del domingo, el cabo del somatén de Castillo de las Piedras comunicó por teléfono a la guardia civil que en el pueblo de Bustos había sido asesinado el juez municipal.

Inmediatamente se conoció la noticia salieron para el lugar del suceso la benemérita y el juzgado de instrucción, comenzando a practicar diligencias.

De éstas se desprende que el matador es Faustino Martínez, el cual había tenido algunas discusiones con Fernando Martínez, vocal de la Junta administrativa de Tejado donde ambos están avencinados, y de la cual Faustino había sido preidente, con motivo de unas cuentas de la citada junta.

Faustino disparó contra Fernando, el cual resultó entonces ileso y el día en que había de celebrarse la causa volvieron a reñir disparando nuevamente Faustino sobre su contrario, el cual esta vez resultó herido.

Por ello fué condenado y ahora había salido de la cárcel y al cumplir su condena se dirigió a Busos, penetrando en el domicilio del juez, al que agredió con un cuchillo, matándole, dándose después a la fuga.

El juez asesinado tenía 86 años. Se llamaba Pablo Luengos y era hermano del intendente del Palacio real de Pedralbes.

Al ser atacado por Faustino se encontraba en el corral de casa viendo como la criada daba de comer a las gallinas.

Garganta, Nariz y Oídos

Consulta exclusiva de dicha especialidad, a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex-profesor Ayudante e Interno por oposición, en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA de 11 a 1.—Plaza Abad Penalva, 1.—ALICANTE

Central Cinema

PARA HOY

BLANCOS Y ROJOS

Y una cómica en 2 partes

Desde las 6 en adelante

Un hombre arrollado por el tren

Albacete.—En la estación de Agramón, a la 1'45, fué arrollado por el tren número 33, el vecino de Hellín, Pascual Morore Ramírez.

Intentó cruzar la vía frente al muelle descubierto, con tan mala fortuna, que fué arrollado por dicho tren, sufriendo las fracturas de la pierna y la mano derechas.

En el tren número 251, fué trasladado a Hellín para que se le prestara asistencia facultativa.

Información de Marruecos

Los secuestrados de la zona francesa

Tanger.—De no surgir ninguna complicación, siempre posible en esta clase de negociaciones, en breve serán devueltas las niñas Arnoud, secuestradas en Kenitra, por una partida de moros disidentes.

Los emisarios de estos últimos que habían marchado a su campo para dar cuenta de las contraproposiciones francesas, han regresado a la zona sometida manifestando que han sido aceptadas. La cantidad que se entregará para lograr el rescate de las dos niñas, asciende a medio millón de francos.

En cambio, la marcha de las negociaciones para lograr la devolución de los señores de Steeg y de Mayellet, no va por buen camino.

Piden por la devolución de los secuestrados que se entreguen los armamentos recogidos en el territorio en que están encerradas las cabilas, que se reconozca la independencia de las mismas y que se les entreguen ocho millones de francos.

Dr. Francisco Bellvert

Médico por oposición del Cuerpo de Profilaxis Antivenérea.

Cirugía. Vías urinarias. Matriz. Electricidad médica.

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 ALICANTE Bailén, 4 pral.

Información del Extranjero

Una sublevación

Londres.—Los periódicos dan cuenta de haber estallado una gran sublevación en Barranquilla Buenaventura, de Colombia.

En uno de los encuentros tenidos con las tropas del Gobierno, han resultado más de quinientos muertos y heridos.

Noticias de Rusia

Berlin.—Se reciben noticias de Moscú dando cuenta de que el comité central soviético ha ordenado que se impida por todos los medios, incluso por la violencia, la celebración de actos de propaganda contrarios al régimen.

También dicen que la detención de Trotski, solo durará unos días.

Comentando el tratado franco-serbio

Londres.—Hablando de las relaciones franco-serbias dice el redactor diplomático del «Daily Telegraph» que una de las inmediatas consecuencias que posiblemente tendrá será la de una creación italiana que determinará un tratado italo-húngaro y otro italo-búlgaro.

Se dice que Italia y Hungría desean entablar nuevas negociaciones aparte del tratado de amistad y arbitraje de este año y que estas negociaciones darán comienzo antes de fin de mes.

MONUMENTAL

PARA HOY

La bonita película

LA DUQUESA DE BUFFALO

Y una cómica en dos partes

Desde las 6 en adelante

Un marido, que ni da leña...

Hay mujeres que no tienen suerte en sus asuntos amorosos, pero ninguna como la chica de que nos ocupamos, natural de Bardoli, cerca de Ahmedabad, en la India.

Esta chica, que en su infancia tuvo viruela, quedó completamente desfigurada y ciega a causa de dicha enfermedad. Su padre, comprendiendo que cuando la criatura llegara a ser mujer no tendría nadie que se casara con ella, decidió que su hija se uniera en matrimonio «a gado» con una higuera, que, según parece, es considerada en la tierra de los maharajas como el árbol santo.

La ceremonia nupcial se realizó acompañada de todos los ritos hindúes y fué conmemorada con un banquete de bodas, después del cual, la «novia» se retiró a su habitación, mientras el árbol, como es natural, se quedaba en el mismo sitio, lo más trucho.

Desde el día de su casamiento cuando la muchacha se siente muy sola, sale de su casa, va junto a su «marido» y se abraza a él sollozando la tragedia de su vida. Pero el árbol, claro está, se queda como si con él no fuera la cosa. Es, como podrá verse, un marido que «ni da leña».

Farmacias de turno

Rafael Planelles, Méndez Núñez, 45.—Abierta toda la noche. José Orozco, Sagasta, 67.

Rodríguez Castaños 34 ALICANTE

Conservas. Mariscos, etc.

Especialidad para Bares y Cafés

Rabindranath Tagore y la mujer

Ustedes conocen de nombre a Rabindranath Tagore, el famoso poeta hindú cuyos cuentos y poemas todo el mundo elogia y...

nadie entiende, el celebrado vate de las luengas barbas, a quien todo el mundo se cree con derechos a traducir... «directamente del hindú». Pues bien, el amigo Rabindranath ha publicado un artículo en Londres, cuyo texto parece haber dado un golpe definitivo a cuanto se ha escrito y se escribirá en el mundo sobre la mujer.

Tagore lanza un «cross» de derecha a la mandíbula de las feministas campearas de la emancipación de la mujer, amenazando con un «knock-out» fulminante, al decir que el secreto de la mujer consiste sencillamente en que es indispensable al hombre, como inspiradora principal de sus actividades mentales, emocionantes y espirituales. «La mujer—dice el poeta—no es una competidora del hombre, sino su complemento. Por este motivo, no puede reportarle beneficio alguno salir a la arena en procura de cosas que no embellecen la vida. La mujer tiene una misión que no es precisamente igual a la del hombre. Con toda seguridad, la mujer es nuestra colaboradora en la senda de la vida, pero haría muy bien en recordar que colaboración no quiere decir imitación».

Los que desean llegar a viejos deben seguir la siguiente norma: Primero. Enviar toda especie de excesos, especialmente en el comer y beber demasiado.

Segundo. No vivir para comer, sino comer para vivir. Tómese el alimento más adaptable para la nutrición.

Tercero. Aprender a amar el trabajo y odiar la indolencia. El hombre ocioso no llega a centenario.

Cuarto. Acostarse temprano y dormir lo suficiente.

Quinto. Hacer ejercicio al aire libre sin exceso de fatiga.

Sexto. Ser siempre limpios de espíritu y cuerpo; la limpieza es la mitad de la salud.

Séptimo. Guardarse de la cólera y recordar que todo exceso de ira acorta la vida y puede matar.

Octavo. Tener un objetivo en la vida: un hombre sin afectos ni ideales no vive largo tiempo.

Noveno. Casarse muy pronto, pero buscar una compañera de la vida.

Décimo. No precipitarse jamás ni obrar sin seria reflexión.

AR 'EL NIDO'

El mejor situado. Aperitivos y licores de marca. Mariscos de todas clases. Meriendas.

Ya llegó la manzanilla

«LA GOYA»

Se sirve con las ricas empanadas de perdiz, especialidad de la casa

José Corbi PALLERO

Bar «El Nido» Mayor, 9 ALICANTE

Loza - Cristal - Porcelana

Novedades para regalos

5, MAYOR, 5 ALICANTE

Una importante Empresa ha establecido en Alicante el novísimo sistema, implantado ya en otros puntos, por el cual todos los propietarios de fincas urbanas pueden cobrar sus alquileres el día primero de cada mes.

Dinero en el acto.
Nada de garantías ni compromisos.
Entera libertad.

Para informes:

Francisco A. Soler

Velazquez, 8, 1.º ALICANTE

Eduardo Maylin

Jose Salinas Miralles

CALLOSA DE SEGURA (Alicante)

Manufactura y exportación
DE
Cañamos Rastrillados y en Rama

Asamblea de Regantes en Elche

Conclusiones aprobadas

Las conclusiones que fueron aprobadas en la Asamblea de Agricultores celebrada en Elche y que han sido remitidas al ministro de Fomento, conde de Guadalhorce, dicen así:

Excelentísimo señor: La Asamblea General de Agricultores y Regantes de los términos municipales de Rojales, San Fulgencio, Dolores, Elche, Guardamar del Segura, Creyvente, Albaterra y Catral, en reunión celebrada en el día de hoy en el Teatro Kursaal, de Elche, previa la correspondiente autorización del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia de Alicante, ha acordado elevar a la superior autoridad de V. E. las siguientes conclusiones, para que, con la inteligencia que se halla en armonía con el interés general, conforme tiene establecida la Sentencia del Tribunal Supremo de 9 de marzo de 1907, con vista de las Reales órdenes de 19 de septiembre de 1918, 28 de marzo de 1919 y 26 de julio de 1922, e informes técnicos que se consideren precisos, venga en disponer:

1.ª Que una vez fijado un precio de venta a las aguas, como actualmente lo está el de 30 pesetas por cuarta o tres horas de riego, no quede facultada la Real Compañía de Riegos de Levante para elevar el mismo de un modo voluntario y extemporáneo; porque al amparo del precio fijado libremente dentro de sus atribuciones por Riegos de Levante, se han creado derechos que serán evidentemente lesionados con el menor aumento de aquel precio.

2.ª Que la venta y condiciones en que el agua ha de ser entregada a los regantes sean los determinados en los respectivos proyectos de las concesiones otorgadas a la Real Compañía, a base siempre de la pública subasta y riego en el día siguiente de la compra; y caso de no haberlo así, por fuerza mayor, venga obligada dicha Sociedad a la devolución del importe de la venta; porque el agua la compra el regante atendiendo a sus necesidades, y no puede depender de la Compañía el entregarla con absoluta libertad el día en que a sus intereses y disponibilidades convenga.

3.ª Que se deben reconocer y aforar debidamente, mediante las Inspecciones que se consideren precisas por técnicos del Estado, todos los módulos situados en los partidores de los canales de distribución, colocando módulos en los que no tuvieran

y practicando la operación atendiendo a las máximas y mínimas elevaciones del agua en dichos canales.

4.ª Que el agua concedida a la Real Sociedad de Riegos de Levante, se debe destinar a las zonas por la misma dotadas, dentro del riguroso orden fijado en las concesiones.

5.ª Que con el fin de evitar la mezcla de agua dulce del río Segura con la salitrosa de los Saladares, perjudicial en grado sumo para los cultivos, y en cumplimiento de la obligación que voluntariamente se impuso la Real Compañía de Riegos de Levante en sus proyectos concesionarios, dicha compañía debe construir en los Saladares las obras que, a juicio de los técnicos del Estado, sean necesarias y suficientes al indicado objeto.

6.ª Que la energía eléctrica producida por las explotaciones pertenecientes, directa o indirectamente, a la Real Compañía de Riegos de Levante, tales como Los Almadenes, salto llamado Payá y otros, sea destinada en primer término a la elevación de las aguas necesarias para el riego, asegurando la perfecta distribución de las mismas.

Estas son, excelentísimo señor las conclusiones que esperamos sean atendidas y resueltas por el superior criterio de V. E., cuya vida Dios guarde muchos años.

Elche, a 13 de Diciembre de 1927.

Movimiento del puerto

Durante las veinticuatro horas últimas se han registrado en el puerto el siguiente movimiento:

ENTRADAS

Vapor español «Mallore», de Melilla, con lastre.
Id. alemán «Tapiari», de puerto, con carga general.

Ente medades nerviosas

Dr. Pedro Ivorra
Consulta de 11 a 1.
Baileñ, 9, ALICANTE

SEÑORAS

La acreditada Peluquería de Señoras, «Ernesto», Castaños 3, con el fin de que todas puedan gozar las delicias de un año de pelo ondulado, ha creado una sección especial para este trabajo, con personal competente y al precio de

25 pesetas Ondulado

NOTA.—Para este servicio se ruega pasen a recoger con anticipación número.

IDEAL

Tercer jueves artístico

17 noviembre - 6 tarde

Proyectará la admirable película en seis partes

EL PEZ DORADO

Salón perfumado.—Orquesta americana Clottes

Noche a las 10.

La revista de sugestivas elegancias

BAY - BAY

VINOS DE MESA

BODEGAS CALPENA

EN
Monóvar, Pinoso y Salinas

VIÑEDOS PROPIOS
UMBRIA, PUNTAL Y RODRIGUILLIO

ESPECIALIDAD EN TIPO AJEREZADO Y SAUTERNES

SERVICIO A DOMICILIO

DEPOSITO: Bazán, 53 ALICANTE

San Vicente del Raspeig

Breve comentario

Invierno.
Por estas latitudes es raro conocer las crudezas de tal estación.

El invierno sólo es para esta parte de la provincia alicantina, un simple accidente del almanaque. Cuando marca el calendario el cambio de estación, nos damos cuenta de que no debemos decir que estamos en otoño.

Solo que... Nos estamos soplando los dedos.

El año pasado nos la dió con parte del clima. Por esta vez hay que ir pensando en que lo del queso, va a tener una lamentable reincidencia.

Y vamos a tener que hablar en pretérito.—Cuando no hacia frío!

Los empedernidos propagandistas de nuestras bellezas primaverales sin paz, siguen a cuerpo gentil, sin chaleco y «en cascara». Pero los que no nos andamos en bromas con esto de mirar por «la pelleja», hemos tenido que echar mano, así de sopetón, de las más recias prendas de abrigo.

Claro está que, cuando aquí el termómetro nos gasta la broma pesada de descender en los desusados términos en que se está permitiendo hacerlo, para empujar, hay que ver cómo están las gentes por otros terrenos. ¡Hay que ver!

Mal consuelo es, pero en fin, no deja de poner un poco de paliación en el daño que estamos sufriendo los frioleros, ver cómo las gasta la columna barométrica en puntos no muy lejanos ciertamente, de éstos en que las nevadas pueden contarse, como sensacional acontecimiento, por períodos de medias centurias.

De todas suertes, el comienzo de la función, hogaño, se trae un repique de dientes que no hay más que pedir.

Y nos estamos viendo al amparo de algún confortable comedor, propinco a la chimenea y pendientes de que las hondas un poco piadosas, toleren a las estaciones emisoras de radiotelefonía alegrar estas interminables veladas de inevitable reclusión.

Todo lo cual, no estorba para nada que sigamos ahincadamente propagando las efectivas excelencias de nuestro clima, porque cuando aquí aprieta el enemigo, es que no se puede vivir en el resto de España.

Sociales

Marcharon a los puntos de sus respectivas demarcaciones, los pundonorosos jefes de la Beneficencia y fuerzas a sus órdenes, que han permanecido alojados entre éste vecindario, con motivo del paso de S. M. el Rey, don Alfonso XIII, por la estación ferroviaria de éste pueblo.

Se encuentra muy aliviado del fuerte catarro que le obligó a guardar cama, el dignísimo alcalde de esta población, reputado doctor don Fernando Antón Pomares.

El acreditado y caballeroso notario de Alicante, don José María Py de Puyade, estuvo aquí unas horas, en unión de su amable y distinguida hija doña Gloria.

Rogamos

a nuestros suscriptores de la localidad que tengan la bondad de darnos aviso de las deficiencias que noten en la llegada de nuestro diario a su poder, para que con toda premura subsane nuestra administración cualquier defecto de envío.
San Vicente 15-XI-927

UNICO LEGITIMO

Jerez-Q uina FONTAN

Pedidos a Bodega Colón

Avenida Zorrilla, 14 ALICANTE

Lea usted EL DIA

La revista «Bay-Bay»

El miércoles dará a conocer la empresa del «Ideal» preocupada de hacer pasar por su teatro los espectáculos de toda índole que merezcan esta preferencia, la notable agrupación de Espectáculos hispanoamericanos que dirige Salvador Arnaldo, acreditadísimo como director de espectáculos vistosos y de conjunto artístico, como la demostró su actuación al frente de la compañía Velasco cuando se representó en España y América la revista «El arco iris».

Arnaldo al terminar aquella brillantísima actuación ha formado una agrupación artística a base de selección de espectáculos y belleza de mujeres, presentando la revista «Bay-Bay» que no es sino la denominación bajo la que se agrupan cuadros vistosos, fastuosamente presentados e interpretados por artistas de solvencia y completados por las seguidas tipes. Todo esto con riquísimos vestuarios de Gerard de Barcelona, Weley de Paris y Woods de New-York y con decorados ricos y modernísimos que dan al espectáculo una gran elegancia.

Esta agrupación contratada solo para tres días, dejará de actuar el jueves por la tarde para que el «Ideal» celebre su jueves aristocrático, de costumbre, proyectado la admirable película «El pez dorado», reanudando por la noche sus exhibiciones.

Gas Alicante, S. A.

que posee cuantos elementos técnicos y económicos son necesarios para garantizar a sus abonados un suministro de gas constante, perfecto e indefinido.
Se complace en ponerse a disposición de las personas a quienes interese su instalación.

Tocador de señoras

Aparato de ondulación permanente, el modelo más perfeccionado de la casa GALLIA con su Ruptor de seguridad. El que hace las ondas más artísticas y duraderas, como mínimo un año (se pueden indicar servicios realizados con este aparato, que es la mejor garantía). Tintes inofensivos, los que emplean en los más importantes salones de París, 24 colores diferentes garantizando absolutamente su resultado. Especialistas para el corte de pelo y ondulación Marcel.—Dichos trabajos están a cargo de señoras.—RODRIGUEZ, Altamira, 14, 1.ª

Esta casa ha creado una sección económica y servicio a domicilio. Consulten precios.

El mejor dentífrico

Kolynos

CREMA DENTAL CIENTIFICA

Casa PELLIN

Comestibles finos :: Los cafés tostados

PELLIN

se distinguen siempre por su fino aroma y sabor delicioso.—Especialidades: en azafrán puro y Galletas Plaja y en la galleta patentada

CRUZ PLAJA

AVENIDA ZORRILLA, 7 ALICANTE

Maison Dorée

El mejor café, en la

Maison Dorée

La cerveza siempre fresca de varias marcas,

Maison Dorée

Bocadillos, Desayunos, Salidas de Teatro,

Maison Dorée

Conciertos de 6 a 8-Centro de moda

Calle Mayor y Padilla ALICANTE



¿QUERÉIS CONSERVAR LA SALUD?... USAD LOS TRAJES DE PUNTO INTERIORES MARCA «VICOR»

Unico Depósito en esta plaza: Vda. de Benavent y Llorca, Camisería, Géneros de punto y altas novedades. Camisería Benavent, plaza Celar 1. Camisería Sport, calle Altamira 9.

Doctor Espuch Vidal

Médico O. R. Laringólogo del Hospital Provincial de Alicante

Ex-alumno de O. R. de la Facultad de Burdeos.

Últimos tratamientos de las enfermedades de los Oídos, Nariz, Garganta y Laringe.

Joaquín Costa, 9 (antes Ramales)

Consulta de 11 a 1 y de 4 a

Vida religiosa

CULTOS

Colegiata de San Nicolás.—Todos los días a las 7, misa en la Capilla de la Comunión. A las 8, misa de Comunión.—A las 9, horas canónicas, y misa conventual.—A las 10, misa rezada en el altar de la Inmaculada.—A las 11 misa en el altar Mayor.

Por la tarde.—A las 5, vísperas y completas, y a continuación, Santo Rosario.—Sábados.—A las 8, misa cantada a la Virgen y por la tarde a las seis y media, Sabatina cantada y Salve.—Domingos.—Desde las 6 a las doce y media, misas rezadas cada media hora

Parroquia de Santa María.—Todos los días a las seis y media, siete y media y ocho y media, misas rezadas.—A toque de oración, Santo Rosario.—Domingos.—La de las 8 y media, cantada con plática Dominical y a las 11 misa rezada.

Parroquia de Nuestra Señora de Gracia, (San Francisco).—Todos los días de 7 y media a 9, misas rezadas.—La de las 8, con exposición.—Domingos.—A las 7, 8 y 11, misas rezadas.—A las 9, misa conventual con sermón.

Parroquia de San Juan Bautista (Benalúa).—A las ocho.—Se pondrá de manifiesto S. D. M.—Todos los días a las 8 y 9, misas rezadas.—Domingos.—A las 6, 8 y 11 misas rezadas.—La de las 9, con explicación del Evangelio.—Por la tarde.—A la puesta del Sol, Sanvito Rosario. Los Domingos, a las cinco y media.

Iglesia de María Auxiliadora. (Salesianos).—Todos los días, misas rezadas, a las 6, 7 y 8.

Monjas Capuchinas.—Todos los días a las 8, misa de comunidad.—De 10 a 11, hora Santa, con misas a las 1 y 10 y media.—Los jueves por la tarde a las 6, exposición, trisagio y función de las Marías.

Parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia.—Todos los días a las 8 misa conventual, durante la cual se reza el Santo Rosario.—Domingos.—Misa desde las 7, de hora en hora, hasta las 10 y media. En la misa primera, explicación del Evangelio.

Nuestra Señora del Carmen.—Todos los días de las 6 a las 9, misas rezadas cada media hora.—Por la tarde a las 7, hora Santa.—Domingos.—A las 10, misa de Catecismo, para los niños.—A las once y media, misa Monjas Agustinas.—Todos los días a las siete y media y ocho y media misas rezadas.

Han sido declarados beneficiarios del Régimen de Subsidios a familias numerosas, los siguientes vecinos de esta provincia: Don Vicente García Bon, de Orihuela.
Doña Consolación Sempere Ferré, de Bañeres.

Anoche hubo concierto por la rondalla de don Rafael Juan, en la Peña «Los Nacionales», viéndose los salones muy concurridos.

LA NOVELA MUNDIAL... La edificante aventura de Garín que firma esta semana Luis de Oteyza en «La Novela Mundial», pone de relieve el suelto estilo del escritor; su chispeante ingenio y su amenidad, derrochados al margen de un suceso histórico.

Fábrica de Muebles :: Tomás Malpica VILLENA

Crema Simon. Un masaje con Crema Simon es una garantía para el rostro. Ni seca, ni irrita, sino de una untuosidad perfecta para penetrar en los poros de la piel. La CRÈME SIMON vivifica la epidermis, la suaviza, y realza la belleza natural de vuestro semblante. Ni seca, ni irrita, sino de una untuosidad perfecta para penetrar en los poros de la piel. Haga penetrar en sus poros mediante un ligero masaje, y después de lavar con una toalla. Consegua el masaje adherido los polvos... los POLVOS SIMON. PARIS

Salón Maravillas Méndez Núñez 17 y 19 ALICANTE Empresa: LUIS SOLER MUSIKALL DE PRIMER ORDEN Sesión de variedades desde las 4 de la tarde en adelante. Vinos y licores de las mejores marcas. PRECIOS ECONOMICOS Después del espectáculo Souper tango. Entrada por la consumición. Recomendando Benavides Bugros por ser el mas selecto y económico

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y dilatación del estómago, siendo útilísimo para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS 35 AÑOS DE EXITO 5 PESETAS BOTT. LA

Las personas elegantes Compran MUEBLES en el Almacén de MANUEL BERNAD Avenida de Méndez Núñez, 19 y se hospedan en el acreditado Hotel Samper

Vañó, Sánchez y Cremades
Castaños, 12 -- ALICANTE

Se encargan de toda clase de instalaciones eléctricas, tanto para usos domésticos como industriales.
 Esta casa cuenta con personal especializado en todo trabajo del ramo de electricidad.
 Precios baratísimos en aisladores, flexibles, interruptores, portalámparas, lámparas, aparatos, etc., etc.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

LA MAGICA VOZ
 DE

Marcos Redondo

está exclusivamente en discos eléctricos de la marca



HOTEL PEÑON

Pi Margall 16 (Gran Vía) Madrid
 Calefacción, baño, ascensor, teléfono, pensiones de 9, 10, 11 y 12'50 pesetas por persona. Rebaja a familias.



Banco Internacional de Industria y Comercio

CAPITAL: Pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez
 Domicilio social: MADRID, Carrera de San Jerónimo, 43
 Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Híllin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, San Lúcar de Barrameda, Sevilla, Triana (Caja Auxiliar), Totana, Yecla

Intereses que se abonarán en pesetas
 Cuentas corrientes, a la vista 2'50 por 100 anual.
 a 8 días de preaviso, 3 por 100 anual
 Caja de Ahorros, desde el siguiente día de efectuadas las impositaciones hasta el que se retiren 4 por 100 anual.
 Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses trimestralmente; al plazo fijo de un año, 4'50 anual, al plazo fijo de dos años 5 por 100 anual.
 cuentas de moneda extranjeras: tipos convencionales

Exquisito "ANIS FLETA,"
Que emón Alfonso
MONOVAR

LINEA BLAN-GIBRALTAR

Servicio fijo y regular quincenal para pasaje y carga entre: ALICANTE-ARGEL y viceversa, y ALICANTE-ORAN (eventual) - GIBRALTAR-TANGER-CASABLANCA y viceversa.

El vapor "Gibel Gelahui"

sale de Alicante para ARGEL: cada dos martes a mediodía y ORAN (eventual); GIBRALTAR TANGER y CASABLANCA: cada dos sábados a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y carga solamente para los demás de la Costa de Marruecos con transbordo en Gibraltar.

Para informes, fletes y demás, dirigirse a sus Consignatarios

J. y A. LAMAGNIERE
 Paseo de los Mirtilos, 3, entresuelo. - ALICANTE

Regia líquida

LA RANA

Garantizada para la destrucción de suelos y retretes

De venta en todos los establecimientos

V. GARCIA

Ssor. de Lillo y Compañía

ALICANTE

Dr. Albert Blasco

RAYOS X

Radioterapia. - Electrotarapia. - Pototerapia. - Diatermia

Alta frecuencia - Tratamientos modernos

ENFERMEDADES GENERALES, ESPECIALES INFANCIA

Pecho. - Nutrición. - Reumatismo. - Piel

Horas de consulta: De once de la mañana a dos de la tarde y de 3 a 6

TELEFONO, NUMERO, 24

Canalejas, 1, bajo, derecha. - ALICANTE

Propague V. EL DIA

PROPIETARIOS:

Encargad del cobro de vuestros alquileres a

Francisco A. Soler

Velazquez 8, 1.º - ALICANTE

Unica casa que abona los recibos en el acto de serle entregados por sus clientes.